

Zeitschrift: Générations : aînés
Herausgeber: Société coopérative générations
Band: 28 (1998)
Heft: 2

Artikel: On cherche des bénévoles!
Autor: J.-R. P.
DOI: <https://doi.org/10.5169/seals-826619>

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 21.02.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

VD

On cherche des bénévoles!

Le constat est quasi général, les institutions manquent cruellement de bénévoles. Que ce soit dans le canton de Vaud pour l'animation à domicile, à Fribourg pour les transports, à Neuchâtel ou dans le Valais, la demande se fait pressante.

Dans son bureau de Pro Senectute Vaud, Joëlle Gervaix-Berney, responsable de l'animation à domicile ne sait plus comment résoudre son problème: «Il nous manque une cinquantaine de bénévoles dans le canton... et on ne sait pas où les trouver!»

A une époque où l'on prône de plus en plus le maintien à domicile, les retraités plus âgés se retrouvent souvent en situation de solitude non choisie. Leur autonomie est réduite et leur condition les isole parfois. «Ils ont surtout besoin d'une présence, ne serait-ce que deux heures par semaine», affirme Joëlle Gervaix-Berney.

Le projet d'animation à domicile a été lancé en 1992 et Pro Senectute peut actuellement compter sur la participation d'une centaine de personnes engagées. «Malheureusement, il en faudrait 150!»

Naturellement, on ne s'improvise pas animatrice à domicile. La formation de base est une condition impérative. «Elle dure une journée et on y aborde la sensibilisation au processus de vieillissement, le respect et la tolérance. Puis, régulièrement, on organise des réunions de groupes de bénévoles.»

Contrat d'amitié

Les candidats-bénévoles doivent également s'engager à observer une certaine régularité. Généralement, on leur demande un engagement de deux heures par semaine. Si pos-

sible le même jour et avec le même bénéficiaire. «Par des visites régulières, c'est apporter à la personne âgée qui le souhaite une présence, une écoute chaleureuse, un regard qui s'épanouit.»

Après un temps d'essai de deux mois, les bénévoles sont totalement intégrés dans le groupe. Ils peuvent en tous temps bénéficier de l'expérience des responsables, sont assurés durant leur engagement et défrayés (essence, bus, etc.). «Il s'agit avant tout d'assurer une présence, d'accompagner les bénéficiaires pour une promenade, bavarder ou jouer au scrabble ou aux cartes», conclut Joëlle Gervaix-Berney.

J.-R. P.

Renseignements: Pro Senectute Vaud, tél. 021/646 17 21.



Joëlle Gervaix-Berney, responsable des bénévoles vaudois

Photo Y. D.

A travers la Romandie

NEUCHÂTEL. – On cherche des bénévoles pour apporter les repas à domicile, notamment dans les régions de La Béroche et du Locle.

Renseignements: Pro Senectute, tél. 032/911 50 00.

FРИBOURG. – Le service «pas-sé-partout» cherche des chauffeurs pour le transport des personnes handicapées à travers le canton. Les véhicules spéciaux sont mis à disposition. Pro Infirmis et la Croix-Rouge fribourgeoise cherchent aussi des bénévoles.

Renseignements: Pro Senectute Fribourg, tél. 026/347 12 40. Pro Infirmis, tél. 026/422 13 41. Croix-Rouge, tél. 026/322 05 05.

VALAIS. – On a besoin de nombreux bénévoles dans différents domaines (repas à domicile, transports, etc.)

Renseignements: Fédération d'entraide bénévole, tél. 027/322 73 58.

JURA. – Pas de besoins actuellement. On étudie la mise en place d'un service de repas à domicile.

Renseignements: Pro Senectute Jura, tél. 032/421 96 10.

JURA BERNOIS. – Actuellement, des bénévoles fournissent des travaux administratifs. Un service d'animation à domicile sera mis en place dans le courant de 1998.

Renseignements: Pro Senectute JU-BE, tél. 032/481 21 20.

BIENNE. – Plusieurs institutions se sont regroupées à Bienne: la Paroisse réformée évangélique, l'Armée du Salut, la Croix-Rouge et Pro Senectute. Priorité: la visite en EMS.

Renseignements: tél. 032/322 36 16 (mardi et jeudi de 9 h à 11 h.)

GENÈVE. – Le secrétariat du volontariat de la Croix-Rouge recherche des bénévoles pour visiter des personnes âgées isolées 2 à 3 heures par semaine.

Renseignements: Croix-Rouge, tél. 022/342 40 50 (interne 269).